
Ata número 12 do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Dionísio Cerqueira Santa 

Catarina - COMDEMA. 

Aos 27 dias do mês de abril de 2023, as 09:30 horas, nas dependências do Auditório da 

Prefeitura municipal, localizado na rua Santos Dumont, n°413, reuniram-se os membros do 

COMDEMA, estavam presentes os seguintes membros; Valmor Estevam da Silva Vieira, Sandra 

Mara Lovis, Glauson Jair Voltz, Valmir Vendruscolo, Orzeli Andreata, Thomas Jeferson Alencar N. 

Dallanora, Karina Zanone Rodrigues. Estava presente, Ederson Schneider, Agente do Meio 

Ambiente de Dionísio Cerqueira. O senhor Valmor Estevão da Silva Vieira, Presidente do 

COMDEMA deu as boas-vindas a todos, prosseguindo com a pauta: 

1- Alterar Instituições e Membros do COMDEMA, devido à falta de paridade dos mesmos; 

após receber o diagnóstico da visita do Centro de Apoio Operacional do Meio Ambiente de Santa 

Catarina –SISMUMA, que visitou todos os municípios que estão fazendo o licenciamento ambiental. 

Foi solicitado a mudança nas entidades que compõem os representantes governamentais e não 

governamentais pois não apresentavam paridade, após análise e debate no conselho foi definido 

que nos representantes governamentais, o setor de tributação e fiscalização será substituído pela 

Secretaria de Educação; a Secretaria de Planejamento será substituída pela Epagri-Empresa de 

Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural de Santa Catarina, que estava nas entidades não 

governamentais mas entende-se como governamental pois e do setor público do estado; 

Responsável pela Defesa Civil será substituído pela Secretaria de Administração; Permanecera a 

Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente. Nas entidades não governamentais 

permanecera o CIF-Consorcio Intermunicipal da Fronteira, o Sindicato dos Produtores Rurais, na 

vaga da Epagri que foi para os representantes governamentais entrara o Grupo Escoteiros Tri-

Fronteira Dionísio Cerqueira; na vaga do Corpo de Bombeiros Militar de Dionísio Cerqueira entrara 

a Ascoagrin-Associação Empresarial da Fronteira. O Poder Executivo fara os decretos das 

mudanças dos representantes governamentais e não governamentais, e decreto dos membros. 

1.1- Apresentar Licenças emitidas e Autos de infrações; conforme relato do Ederson Schneider, 

Agente do Meio Ambiente de Dionísio Cerqueira, foram emitidas em torno de 200 licenciamentos 

desde o início das atividades, tem no momento uns 10 Pradi-Plano de Recuperação Ambienta, das 

atuações da Policia Ambiental nas apreensões nos passadouros abertos nas margens do Rio 

Peperi para contrabando de produtos oriundos da Argentina. Teve uma atuação nas obras da 

aduana nova onde a empresa supriu arvores da área de APP em curso hidrico, na vistoria do IMA 

a mesma foi autuada. 

1.2- Debater onde utilizar os valores de multas ambientais e taxas; os recursos arrecadados 

com as taxas e multas será destinado pelo Executivo Municipal para a Secretaria de Agricultura e 

Meio Ambiente, ou Departamento Ambiental para utilizar em campanhas ambientais, aquisição de 

mudas, trabalhos de preservação e recuperação ambiental como proteção e isolamento de fontes, 

preservação e recuperação de mata ciliar, terraceamento, tanques de retenção, entre outros. 

1.3- Criação de contas especificas do meio ambiente; o Poder Executivo vai criar duas contas, 

uma para depositar as taxas dos licenciamentos ambientais e outra para depositar as multas. 

1.4- Atribuição do COMDEMA conforme lei do meio ambiente e estatuto; o conselho e um 

órgão consultivo e deliberativo, tendo a função de assessorar, estudar e propor ao poder executivo 

as diretrizes de políticas governamentais para o meio ambiente e os recursos naturais, e deliberar, 

no âmbito de sua competência, sobre normas padrões compatíveis com o meio ambiente 

ecologicamente equilibrado e essencial a sadia qualidade de vida. Conforme lei nº4.745/2019 artigo 

4º. 



1.5- Projeto Plantando Agua, (Secretaria da Agricultura); O município fez a adesão ao Projeto 

Plantando Agua da Ameosc, onde o município adotara práticas ambientais, sendo que dia 3 de 

maio terá o lançamento do projeto no Distrito de São Pedro Tobias, onde terá palestras ambientais, 

e adesão das famílias que margeiam o Rio Tobias, perfazendo uma microbacias de 2.770 hectares, 

desde a nascente do rio até desaguar no rio Maria Preta, que serão orientados pela secretaria de 

agricultura e Epagri em atividades de preservação e recuperação ambiental.                                                 

1.6- Debate sobre - Projeto de Arborização Urbana; foi constatado a retirada de arvores da 

avenida Adelino Mangine dos canteiros centrais, nas obras de reforma do asfalto e canteiros, sendo 

informado que as arvores não eram adequadas pois necessitavam de podas constantes devido a 

fiação de luz passar por cima, e que os canteiros serão adotados pelas empresas. 

Também foi constatado a retirada dos Ipês amarelos que estavam em frente ao cemitério municipal, 

devido a obra do asfalto de acesso ao aeroporto, ficando os troncos exposto demostrando que não 

havia necessidade da extração de todas as arvores. Muitas podas drásticas nas arvores do 

município, sendo que muitas espécies não suportam e acabam morrendo. Sendo que será enviado 

oficio sugerindo aos vereadores a criação de projeto de lei onde dispõe sobre normas para 

arborização dos passeias públicos, avenidas, canteiros, bosques, praças e áreas de preservação 

ambiental. 

1.7- Debates Diversos. 

 -Apresentado e aprovado pelo conselho a alteração da lei 4.745/2019 que dispõe sobre as 

taxas de licenciamento ambientais, onde concede isenção da taxa ambiental para hospitais e 

ambulatórios públicos que tenham finalidade filantrópicas desde que apresente a documentação 

exigida. 

-Sugerido realizar campanhas de conscientização e limpeza da nascente do lago municipal, 

inclusive abrangendo a Argentina com a atuação do CIF. 

- A retomada da coleta seletiva de lixo no município de Dionísio Cerqueira pelo caminhão de 

reciclagem do Projeto do CIF que está funcionando bem em Baração e Bom Jesus; esclarecido 

que em Dionísio a coleta dos materiais recicláveis, lixo eletrônico, pilhas, vidros, lâmpadas e pneus 

tem ponto fixo de coleta e destino adequado. 

- Realização de Educação Ambiental e campanhas nas escolas municipais, sendo 

campanhas temáticas como dia da arvore, dia agua, dia do meio ambiente. 

  -Encaminhamentos; ofícios encaminhados para a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente 

referente a retirada das arvores nos canteiros centrais e sobre a retomada da coleta das matérias 

recicladas pelo caminhão do CIF no interior. Encaminhado oficio ao CIF sugerindo que inicie uma 

campanha de conscientização e limpeza na nascente do Rio Peperi Iguaçu e no lago envolvendo 

o pais vizinho, pois o acumulo de lixo neste local e grande. 

Próxima reunião agendada para dia 25 de maio, as 09:30 no auditório da prefeitura.  

Nada a mais a tratar encerramos com a assinatura dos presentes membros do Conselho. 

 

 

 


